

Des nouvelles du comité scientifique

Par Evelyn Sutton, M.D., FRCPC

Il m'apparaît tout indiqué, compte tenu des célébrations prévues pour le 150^e anniversaire du Canada, que le lieu retenu pour l'assemblée scientifique annuelle (ASA) de la SCR soit notre capitale nationale. Je suis enthousiasmée par notre programme d'excellents conférenciers, d'ateliers et bien entendu et par le temps alloué pour le réseautage. Le thème pour cette année est la pérennité, non seulement du système de la santé, mais également de la santé individuelle et collective. Vous pouvez vous attendre au très populaire Grand Débat (*Biologiques ou biosimilaires?; Qu'il soit résolu que le traitement le moins coûteux soit choisi; Changer, Changer, Changer!*), de brillants ateliers et, suite au grand succès obtenu l'année dernière, une nouvelle édition du jeu *Rhumato-Jeopardy* du Dr Philip Baer. Une nouvelle séance, *Aperçu de l'année à venir*, devrait aussi susciter des discussions intéressantes; en effet, nous demanderons aux experts prescients de nous prédire les percées à anticiper pour 2017 dans les domaines de la science fondamentale, de la science clinique, de la pédiatrie et des modèles de soins.

Le comité organisateur et moi-même sommes ravis de savoir que les conférenciers de renom suivants se joindront à nous :

On doit au Dr Allen Steere la découverte de la maladie de Lyme. Il a travaillé durant les 40 années suivantes à l'étude des manifestations cliniques, de l'épidémiologie, de la pathogenèse, du diagnostic, du traitement et de la prévention de cette infection. Il est professeur de médecine à l'Université Harvard et directeur de la recherche translationnelle en rhumatologie à l'Hôpital général du Massachusetts.

Le Dr Matthew Warman est professeur Harriet M. Peabody de génétique et chirurgie orthopédique à la Faculté de médecine de l'Université Harvard. En 1994, le Dr Warman a fondé un laboratoire indépendant et un programme clinique au département de génétique et au Centre de génétique humaine de l'Université Case Western Reserve et des hôpitaux universitaires de Cleveland. En 2006, il est retourné à Boston où il est devenu directeur des laboratoires de recherche orthopédique à l'Hôpital pour enfants de Boston.

Le Dr Jonathon Fowles est professeur et physiologiste de l'exercice à l'Université Acadia; les travaux qu'il mène au Centre of Lifestyle Studies portent sur les effets de l'exercice sur la santé des athlètes, des aînés et des personnes invalides ou souffrant de maladies chroniques. Le Dr Fowles a abondamment travaillé avec l'Association canadienne du diabète, la Société canadienne de physiologie de l'exercice, la Fondation des maladies du cœur et plusieurs instances sanitaires régionales.

Ne tardez pas à réserver vos billets d'avion et votre chambre d'hôtel, et inscrivez-vous pour ce qui promet d'être une fantastique assemblée. Au plaisir de vous y voir!

Evelyn Sutton, M.D., FRCPC

Professeure de médecine et de formation médicale,
Université Dalhousie, Halifax (Nouvelle-Écosse)

Mise à jour du comité de l'éducation

Par Christopher Penney, M.D., FRCPC

Un atelier de vérification des dossiers a été présenté lors de la plus récente Assemblée scientifique annuelle (ASA) qui a eu lieu à Lake Louise en février dernier. Le Dr Henry Averbs était le principal moteur derrière cette initiative, mais son vol ayant été retardé par la mauvaise température, la Dre Mary Bell l'a remplacé à la dernière minute et s'est très bien acquittée de sa tâche. Les leçons tirées de cet atelier ont été utilisées pour développer la Banque de vérification des dossiers sur le site Web de la SCR. Rendez-vous sur le site rheum.ca/fr/members/chart_audit pour plus d'information sur la vérification des dossiers.

N'oubliez pas de vérifier le site Web de la SCR en 2017 pour plus d'outils d'amélioration de la pratique, comme la lettre de transfert des responsabilités uniformisée que la Dre Mary-Claire Yelovich (résidente en médecine interne) est en train de développer sous la supervision de la Dre Mary Bell.

Si vous avez effectué une vérification de votre pratique avec succès, votre contribution pour inclusion possible dans la Banque de vérification des dossiers de la SCR serait la bienvenue. Comme vous le savez, le Collège royal exige de nous tous des activités d'auto-évaluation (section 3), et cela est une façon simple et peu coûteuse de s'acquitter de ce devoir.